



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 2 mars 2023

Réunion entre les ministres de la Défense et représentants des pays européens engagés pour le renforcement de la paix et de la sécurité en Afrique

- **Sébastien Lecornu, ministre des Armées, a réuni le mardi 28 février, par visioconférence les ministres de la Défense et représentants des pays européens engagés pour le renforcement de la paix et de la sécurité en Afrique, en présence de Josep Borell, Haut-représentant de l'Union européenne pour les Affaires étrangères et la politique de sécurité.**
- **Cette réunion avait pour objectif d'évoquer la situation politique et sécuritaire en Afrique de l'Ouest et la poursuite de leur engagement en commun.**
- **Elle intervient au lendemain du discours du Président de la République à l'Élysée sur le partenariat avec l'Afrique et à la veille de son déplacement en Afrique centrale.**

Les ministres de la Défense et les représentants de l'Allemagne, de la Belgique, du Danemark, de l'Espagne, de l'Estonie, de la Hongrie, de l'Italie, de la Lituanie, de la Norvège, des Pays-Bas, du Portugal, du Royaume-Uni, de la République tchèque, de la Roumanie, de la Suède ainsi que le Haut-représentant de l'Union européenne pour les Affaires étrangères et la politique de sécurité ont participé à cette visioconférence.

L'objectif de cette réunion était d'informer les Européens des perspectives françaises en matière de partenariat militaire, encore en cours de discussion. Le ministre a eu l'occasion d'évoquer la présence plus ouverte et plus intégrée de la France, qui se traduira par un effort accru en matière d'équipements et de formation. Ces formations pourront avoir lieu en Afrique, en France, voire en Europe.

Ce nouveau modèle implique une évolution des bases militaires de Dakar, Abidjan, Libreville et N'Djaména en structures cogérées avec nos partenaires africains. Ces bases pourront également accueillir d'autres partenaires, selon la volonté des nations hôtes.

Le ministre des Armées a rappelé la détermination de la France à soutenir ses partenaires africains, notamment dans la montée en puissance de leurs forces armées. Les participants sont convenus qu'une meilleure adaptation et coordination des efforts européens ainsi qu'un engagement accru de l'Union européenne, y compris sur la question des équipements et de la Facilité européenne pour la paix, étaient essentiels pour contenir et réduire la menace terroriste en expansion, notamment vers les pays du Golfe de Guinée.

Au-delà d'une approche sécuritaire, la France a inscrit son engagement dans une forte dimension civile (gouvernance, aide au développement, entrepreneuriat), approche qui converge avec la vision des participants et les besoins des partenaires. Plus largement, le ministre des Armées a fait valoir la nécessité de placer l'Europe comme partenaire prioritaire du continent Africain, notamment sur le plan capacitaire et en matière d'infrastructure.

Contact media :

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

**Délégation à l'information et
à la communication de la défense**

DICoD

Centre media du ministère des Armées
60 boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15

[Cliquez ici si vous souhaitez ne plus recevoir d'emails de notre part](#)